CELIV Centro de Estudios Latinoamericanos sobre Inseguridad y Violencia

Explorando las causas de los homicidios: Una compleja interacción de factores

Croci, G. & Gomez, J.



Resumen

Documento de Trabajo Nro. 007 diciembre, 2023 ISSN 2591-6246



Resumen

Las investigaciones sobre las causas de los homicidios no han sido concluyentes, se han

limitado a regiones o países concretos y se han centrado en un reducido abanico de

variables. Con el fin de ampliar la literatura actual, nuestro objetivo es identificar las

variables que puedan tener un impacto significativo en las tasas de homicidio a nivel

regional y global. El estudio se centra en la eficacia del gobierno y la corrupción, junto con

variables comúnmente utilizadas como el desempleo, el nivel educativo, la pobreza y la

población urbana. Los resultados muestran que el nivel educativo de un país es un factor

significativo que se relaciona con las tasas globales de homicidio, junto con la eficacia del

gobierno -un hallazgo particularmente relevante en América-. Por el contrario, la corrupción,

la pobreza y el desempleo tienen escaso impacto a nivel global y en la mayoría de las

regiones. Esto implica que mejorar la educación y la eficacia institucional puede tener un

impacto significativo en la reducción de las tasas de homicidio. El articulo propone posibles

mecanismos para entender estos resultados relacionados con la fragmentación social, el

crimen organizado y los mercados ilegales.

Cantidad de palabras: 10,095

Palabras claves: Homicidios, América Latina, Corrupción, Eficacia de gobierno, Educación.

2